

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

Mensaje a la Comunidad y a los Amigos de México



(Crédito foto: Consulado)

Es un gusto saludarlos nuevamente por este medio. Con este boletín queremos mantenerlos informados sobre las diversas labores que lleva a cabo el Consulado, en particular, las actividades de promoción turística, económica, turística, cultural y de cooperación, así como el acercamiento con autoridades de los seis estados de nuestra circunscripción: Baviera, Baden-Württemberg, Hesse, Renania del Norte-Westfalia Renania, Palatinado y el Sarre.

En este sentido, les reitero que el objetivo principal del Consulado es fortalecer la protección a nuestra comunidad, ampliar y mejorar la prestación de nuestros servicios y estrechar los lazos políticos, económicos y de cooperación con las autoridades locales y otros actores importantes de la circunscripción.

Les deseo Felices Fiestas Decembrinas y un Excelente Año Nuevo 2019, esperando que todos sus esfuerzos y proyectos se vean realizados.

Cordialmente

Cónsul Cecilia Villanueva

Diálogo Político

Día de la Unidad Alemana

El 3 de octubre, el Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz Mazón, asistió a la ceremonia de celebración del Día de la Unidad Alemana, que contó con la presencia del Alcalde de la ciudad de Fráncfort, Uwe Becker, entre otros funcionarios.

Encuentro con Cónsules de Iberoamérica

El 30 de noviembre, la Cónsul participó en el encuentro mensual de los cónsules de carrera de Iberoamérica acreditados en Hesse, que busca vínculos de colaboración entre la comunidad latinoamericana y española.



Cónsules de Iberoamérica (Crédito foto: Consulado)

Promoción económica

El 8 de octubre, la Cónsul Villanueva participó en diversas actividades organizadas por Agencia de Cooperación Internacional de Baden Württemberg (bwi) en Stuttgart, en el marco de la visita de una delegación de Aguascalientes y San Luis Potosí, encabezada por el Subsecretario de Promoción y Comercio Exterior de la Secretaría de Desarrollo Económico de Aguascalientes, Eduardo Infante.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

Entre las diversas actividades, destacó un seminario de promoción económica en el Banco de Baden Württemberg, en el que la Cónsul Villanueva habló sobre las negociaciones del nuevo TLCAN y la situación política y económica de nuestro país. La discusión posterior se centró en el sector automotriz y los beneficios que ofrece el mercado mexicano.



Seminario de Economía (Crédito foto: Consulado)

Feria Internacional del Libro en Fráncfort

Del 9 al 14 de octubre, el Consulado de México en Fráncfort apoyó a las delegaciones participantes de México en la 70ª edición de la Feria Internacional del Libro de Fráncfort, la cual es una de las ferias del libro más importantes del mundo. En ella destacan la variedad de editores, librerías, agentes, cineastas y escritores participantes. En esta ocasión, la Feria del Libro contó con un total de 285.024 visitantes y 7.503 expositores de 109 países.

El 9 de octubre, la Cónsul Cecilia Villanueva y el Cónsul Adscrito, Eduardo Ruiz asistieron a la inauguración oficial de la Feria, que contó con la presencia del Ministro-Presidente de Hessen, Volker Bouffier, el Primer Alcalde de Frankfurt,

Peter Feldmann y el Director de la Asociación alemana de la industria del libro, Heinrich Riethmüller, así como la Comisionada de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Federica Mogherini. En esta 70ª edición, el país invitado fue Georgia.



Volker Bouffier, Ministro Presidente de Hesse (Crédito foto: Consulado)

Pabellón de México en la Feria del Libro

El 10 de octubre, la Cónsul Villanueva asistió a la inauguración del pabellón de México en la Feria. En esta ocasión, la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana (CANIEM), dirigida por Carlos Anaya Rosique, invitó a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) a ser la invitada principal en el pabellón nacional.



Cónsul Villanueva y Lilia Ponce, Coordinadora de las Ferias CANIEM (Crédito foto: Consulado)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



Pabellón de México en la Feria Internacional del Libro en Fráncfort (Crédito foto: Consulado)

Promoción de la Feria del Libro de Guadalajara.

El 11 de octubre, en el marco de la Feria del Libro en Fráncfort, la Cónsul Villanueva asistió en el pabellón de México al encuentro de Promoción de la Feria del Libro de Guadalajara, que también goza de prestigio internacional, sobre todo, en el mundo editorial en español.



Pabellón de México en la Feria Internacional del Libro en Fráncfort (Crédito foto: Consulado)

Presentación del Premio Literario de la Brasserie Lipp.

El 11 de octubre, la Cónsul Villanueva tomó parte en la presentación del Premio Literario de la Brasserie Lipp, el cual se llevó a cabo en el pabellón de México. Esta presentación llevó el título "Lipperaturas: Maridaje de libros y vino". Durante la presentación se leyeron extractos de literatura mexicana y se ofreció una degustación de bebidas nacionales y una explicación de las mismas. Se contó con la participación de Gabriela Cooley y Miguel

Ángel Cooley, propietarios de Lipp La Brasserie México, así como de Gastón Melo Medina, periodista y miembro del jurado. El Premio Literario Lipp de La Brasserie de México se otorga anualmente desde 2011.



Cónsul Villanueva ofrece palabras de bienvenida en la presentación del Premio Literario de la Brasserie Lipp (Crédito foto: Consulado)

Feria MEDICA

La feria internacional MEDICA se realizó del 12 a 15 de noviembre en Düsseldorf. Dicha feria contó con la participación de más de 120 mil visitantes, de los cuales dos terceras partes fueron provenientes de 155 países además de Alemania. 5,273 empresas de 66 países presentaron sus productos en los ramos de electromedicina, fisioterapia, ortopedia, técnicas de laboratorio, diagnóstico y artículos de consumo.



Cónsul Villanueva con representantes de empresa Grupo EEE (Crédito foto: Consulado)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

Reunión con representantes de empresas mexicanas en la Feria Internacional MEDICA

El 14 de noviembre, la Cónsul Villanueva y el Cónsul Adscrito Ruiz Mazón se reunieron con representantes de las distintas empresas mexicanas que participaron en la Feria Internacional MEDICA 2018, dedicada a productos relacionados con tratamientos médicos y suministros hospitalarios y una de las más importantes organizadas anualmente en dicha ciudad y la más importante en el ramo a nivel mundial.



Cónsul Villanueva y Cónsul Adscrito con representantes de la empresa Atramat (Crédito foto: Consulado)

Los empresarios expusieron la trayectoria de sus empresas y su interés y motivación al participar en dicha feria.



Cónsul Villanueva y Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz con representantes de la empresa Marlex (Crédito foto: Consulado)

Reunión con representantes del Consulado Honorario de México en Düsseldorf

El 14 de noviembre, la Cónsul Villanueva y el Cónsul Adscrito Ruiz Mazón se reunieron con el Cónsul Honorario de México en Düsseldorf y Presidente y CEO de la Messe Düsseldorf, el Sr. Werner Dornscheidt, y la Sra. Marisol Maldonado, asistente en el Consulado Honorario. En el encuentro, se habló sobre las nuevas posibilidades de promoción y cooperación en esa sede.



Cónsul Villanueva con Cónsul Honorario, Werner Dornscheidt y Marisol Maldonado, Asistente del Consulado en Düsseldorf (Crédito foto: Consulado)

Visita de trabajo a Stuttgart

El 22 de noviembre, la Cónsul Villanueva realizó un viaje de trabajo a la ciudad de Stuttgart, donde visitó las instalaciones de la empresa Mahle y se reunió con el Vicepresidente Ejecutivo del Consejo de Administración y Gerente General del consorcio para el rubro de Sistema de Motores y Componentes, el Sr. Georg Dietz.

Mahle se estableció en México en 1994 y actualmente posee una fuerte presencia en nuestro país. Actualmente cuenta con 10 mil empleados en 10 plantas, establecidas en los estados de Aguascalientes (Aguascalientes), Coahuila (Ramos Arizpe), Chihuahua (Ciudad Juárez), Estado de México (Lerma y Naucalpan de Juárez) Guanajuato (Apaseo el Grande/Celaya, San

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

Miguel de Allende y Silao), Nuevo León (Monterrey) y Querétaro (El Marqués).



Cónsul Villanueva, Sr. Dietz y Sr. Udo Orgel de DMG
(Crédito foto: Consulado)

Premio de la Cámara de la Industria y Comercio de Fráncfort

El 20 de noviembre, el Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz Mazón participó en un evento de la Cámara de la Industria y Comercio (IHK) de Fráncfort, durante el cual se otorgó el premio anual de dicha cámara a la tesis de doctorado en temas económicos. En esta ocasión, el trabajo premiado fue el de una estudiante de doctorado de la Universidad Goethe de Fráncfort, el cual expone diferentes modelos de pensiones, tanto mediante fondos solidarios graduales como fondos de ahorro para el retiro, cuyo impacto en la toma de decisiones de las personas determina su edad de retiro.

Visita de Representantes de Nuevo León

El 22 de octubre, la Cónsul Villanueva se reunió en Fráncfort con el Lic. Eduardo Alonso Mendivil, Representante Legal de la dependencia Metrorrey, del Gobierno de Nuevo León, quien viajó a esta ciudad para conversar con representantes del sistema de transporte público de Frankfurt sobre la

adquisición de vagones de metro para la red de transporte de la ciudad de Monterrey, proyecto que un mes más tarde se vería realizado.

Adquisición de vagones para el sistema de metro de Monterrey

El 27 de noviembre, la Cónsul Villanueva participó en la ceremonia celebrada entre el Gobierno de Nuevo León y la empresa estatal del metro de la ciudad de Frankfurt.



(Crédito foto: Consulado)

En dicha ceremonia se acordó la adquisición de 24 vagones de metro para las líneas 1 y 2 del sistema de dicho transporte de la ciudad de Monterrey. Dicha adquisición se concretó mediante la suscripción de un contrato entre la empresa estatal Metrorrey y la Sociedad de Transporte de Frankfurt (VGF, por sus siglas en alemán). Como representantes de ambas partes participaron el Director General de Metrorrey, Lorenzo Aguilar, y el Director de Mantenimiento de VGF, Andreas Weitemeyer.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



Cónsul Cecilia Villanueva, Cónsul Ruiz Mazón, Lorenzo Aguilar (Crédito foto: Consulado)

Asimismo, en la ceremonia participó a través de una videoconferencia el Gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, quien agradeció la participación del Consulado en este proceso y el apoyo brindado a los funcionarios de dicho estado que realizaron varias visitas a Frankfurt para concretar este proyecto.



(Crédito foto: Consulado)

Cooperación Académica

Visita de rectores y representantes de universidades mexicanas de Aguascalientes

El 8 de octubre, la Cónsul Villanueva se reunió en Stuttgart, con rectores y representantes de universidades

mexicanas que formaron parte de la delegación de Aguascalientes: María Angélica Martínez Díaz, Rectora de la Universidad Tecnológica del Norte de Aguascalientes; Luis Carlos Ibarra Tejeda, Rector de la Universidad Politécnica de Aguascalientes; Roberto Karlo Chávez Nuñez, Rector de la Universidad Tecnológica de Calvillo; Pablo de Jesús Medina Llamas, Secretario Académico de la Universidad Tecnológica de Aguascalientes; Américo Colón Villán, Director de Educación Media y Superior del Instituto de Educación de Aguascalientes; y Gylmar Mariel Cárdenas, Jefe de la División de Vinculación Universitaria de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí.



Cónsul Villanueva con Rectores y representantes de la Universidad de Aguascalientes (Crédito foto: Consulado)

Reunión con Director de Asuntos Internacionales de la Universidad de Stuttgart

El 9 de octubre, la Cónsul Villanueva se reunió con el Director de Asuntos Internacionales de la Universidad de Stuttgart, Dr. Wolfgang Holtkamp. Durante el encuentro conversaron sobre los actuales convenios con la UNAM, el IPN, el ITESM y la Universidad de Guadalajara. Asimismo, se evaluaron las posibilidades de desarrollar el potencial de la cooperación con nuestro país en las áreas de Arquitectura, Ingeniería Aeroespacial y Desarrollo Sustentable.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



(Crédito foto: Consulado)

Gracias a las gestiones y vinculación del consulado, el Estado de Baden-Württemberg ha intensificado sus lazos económicos y de cooperación con México en fecha reciente. Así, el próximo año, se vislumbra un taller de implementación del esquema de educación dual impartido por la Universidad Dual de BW en Aguascalientes y San Luis Potosí.

Feria Internacional del Libro en Fráncfort



Cónsul Cecilia Villanueva Bracho, Dr. Jaime Labastida, Mtro. Carlos Anaya (Crédito foto: Consulado)

Presentación de autores mexicanos en la Feria Internacional del Libro en Fráncfort

Gracias a las gestiones de este Consulado, el 11 de octubre se presentaron dos escritores mexicanos de gran calidad en el Pabellón Ágora de la Feria Internacional del Libro. En el panel "Política, literatura, compromiso" se contó con la presencia del Dr. Jaime Labastida, Presidente de la

Academia Mexicana de la Lengua y Director de la editorial Siglo XXI, mientras que en el panel "Los novísimos: nueva literatura de América Latina", participó el periodista y escritor Antonio Ortuño, que actualmente se encuentra en una residencia artística en Berlín.

El Dr. Jaime Labastida, Presidente de la Academia Mexicana de la Lengua y Director de la editorial Siglo XXI, compartió junto João Paulo Cuenca (autor brasileño, periodista cultural, cineasta), Oscar Guardiola (jurado colombiano, autor), Vivian Lavin (autora chilena, periodista) y Carla Maliandi (autora argentino-venezolana), con Lutz Kliche (traductor literario) la ponencia "Política, literatura, compromiso: autores latinoamericanos informan".



Dr. Jaime Labastida en el panel "Política, literatura, compromiso" (Crédito foto: Consulado)

Por su parte, el escritor Antonio Ortuño, participó en la ponencia "Los novísimos: nueva literatura de América Latina". Dicho foro se llevó a cabo en conjunto con otros autores como la argentina Ariana Harwicz, la colombiana Pilar Quintana, el brasileño Geovani Martins y el chileno-americano Mike Wilson.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



Antonio Ortuño en el panel „Los novísimos“ (Crédito foto: Consulado)

Convenio entre la Universidad Autónoma de Nuevo León y el Instituto de Estudios Iberoamericanos de Berlín

En el marco de la Feria Internacional del Libro de Fráncfort, el 10 de octubre, la Cónsul Villanueva asistió a la celebración del Convenio entre la Universidad Autónoma de Nuevo León y el Instituto de Estudios Iberoamericanos de Berlín, celebrado en el pabellón de México. Con este convenio se impulsará el libre intercambio de publicaciones y el acceso a la biblioteca del Instituto de Berlín. El Dr. Celso Garza y el Dr. Peter Altekrüger firmaron este convenio similar al acuerdo suscrito el año previo por parte de otras universidades mexicanas con este Instituto y que ha resultado ser una herramienta útil para la colaboración entre dichos centros de estudios. La Biblioteca del Instituto Ibero-Americano es la biblioteca más grande en Europa especializada en América Latina, España, Portugal y el Caribe.



Convenio entre la Universidad Autónoma de Nuevo León y el Instituto de Estudios Iberoamericanos de Berlín (Crédito foto: Consulado)

Presentaciones de libros en el marco de la Feria Internacional del Libro en Fráncfort

El 11 de octubre, la Cónsul Villanueva asistió a la Presentación del Catálogo de Derechos de Universidades Latinoamericanas. "Por la voz de la Ciencia en Español", organizado por la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

El 13 de octubre, la Cónsul Villanueva asistió al pabellón mexicano a la presentación del libro " El cine mexicano: Durango la tierra del cine" del profesor Víctor Campa, del Instituto Tecnológico de Durango.



Presentación del Dr. Víctor Campa (Crédito foto: Consulado)

Mesa redonda sobre cooperación académica México-Alemania

El 12 de octubre, el Consulado organizó en la sede del Instituto Cervantes una mesa redonda con el título "Vinculación y Cooperación académica entre Instituciones

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

de Educación Superior de México y Alemania”, en la que se contó con la participación de numerosas instituciones mexicanas y alemanas. Por parte de las universidades alemanas, se contó con ponentes representantes de la Universidad Goethe de Frankfurt, la Universidad Johannes von Gutenberg de Mainz, la Universidad de Stuttgart, el Servicio de Intercambio Académico (DAAD) y el Centro Universitario de Baviera para América Latina (BAYLAT). Las universidades mexicanas participantes fueron, la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Universidad Autónoma de Sinaloa, Universidad de Sonora, Universidad Autónoma de Nuevo León, Universidad Autónoma de Hidalgo, Universidad Anáhuac, Universidad Iberoamericana, el Instituto de Investigaciones Dr. J.M.L. Mora y el Colegio de Postgraduados.



Mesa redonda sobre cooperación académica. (Crédito foto: Consulado)

Congreso de Asociación Mexicano-Alemana de Juristas en Würzburg

El 9 de noviembre, la Cónsul Villanueva, participó como ponente en el coloquio organizado por la Asociación Mexicano-Alemana de Juristas en su 30º reunión anual en Würzburg, Baviera. La Asociación organizó junto con su asamblea ordinaria, un coloquio en colaboración con la Facultad de Derecho de la Universidad de Würzburg y el Instituto de Relaciones Jurídicas

Internacionales de la Universidad a Distancia de Hagen, con el título “Impacto de la Globalización y la Gobernanza Global en el Derecho Mexicano: Un recorrido a través de las tres últimas décadas”. En su ponencia, la Cónsul Villanueva expuso sobre la situación política y económica actual de México.



(Crédito foto: Consulado)

La Asociación Mexicano-Alemana de Juristas fue fundada el 30 de junio de 1989. Como asociación, contribuye a la comprensión e intercambio de opiniones e información sobre la ley y los sistemas legales de ambos estados, además de estudiar los problemas del derecho comparativo práctico y teórico.

Visita a la Universidad de Hohenheim

El 22 de noviembre, la Cónsul Villanueva visitó la universidad más antigua de Stuttgart, la Universidad de Hohenheim que recientemente cumplió su 200º aniversario. La Titular se reunió con el Prof. Dr. Andreas Pyka, Vice-Rector para Asuntos Internacionales, acompañado del Sr. Benjamin Gehring, director de intercambio académico. La Universidad de Hohenheim es única en su especialización enfocada a la investigación básica intensiva y a soluciones innovadoras en materia agrícola y ciencias de la alimentación.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



(Crédito foto: Consulado)

Durante el encuentro se conversó sobre la cooperación académica que actualmente existe con centros de educación superior de México, y se destacaron los vínculos con la Universidad Autónoma Metropolitana, la UNAM, el ITESM campus Guadalajara, el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMYT) y la Universidad de Chapingo.

Actividades culturales

Clausura de la exposición "Unlake City" en el Instituto Cervantes.

El 10 de octubre, la Cónsul Cecilia Villanueva clausuró la exposición de arquitectura "Unlake City, Where there was a Lake, now there is a City", la cual permaneció expuesta en el Instituto Cervantes de Fráncfort desde el 13 de septiembre que fue su inauguración.

Dicha exhibición da cuenta de la condición geográfica y arquitectura de la Ciudad de México. Así, a través de mapas, planos, imágenes y videos, la muestra constituye un viaje del pasado al futuro de la ciudad en el que se puede apreciar la transformación del Valle de México a través de los siglos.



Clausura de "Unlake City, Where there was a Lake, now there is a City" (Crédito foto: Consulado)

Semana Latinoamericana en Fráncfort

Del 19 al 28 de octubre, se llevó a cabo la Novena Semana Latinoamericana en el Campus Westend de la Universidad Goethe de Fráncfort y en el Instituto Cervantes de Fráncfort. La Semana Latinoamericana es organizada anualmente por la comunidad de profesores y estudiantes de la Universidad Goethe, por la Universidad de Música y Artes Escénicas, así como por el Instituto Cervantes, con el apoyo de distintas representaciones consulares de América Latina en Fráncfort.

En cada Semana Latinoamericana hay un país invitado. Así, en la novena celebración, el país invitado de honor de la región fue la República Dominicana.

El Consulado de México participó en las diversas actividades culturales y académicas de la Semana, que incluyeron un simposio sobre los procesos de integración en América Latina, y la presentación del Quinteto de Alientos M5 MEXICAN BRASS.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



Semana Latinoamericana (Crédito foto: Consulado)

Simposio "Políticas de integración en América Latina y el Caribe"

La Cónsul Villanueva asistió a la ponencia "Análisis de los distintos modelos integracionistas en América Latina y el Caribe", ofrecida por el Dr. Emmanuel Gómez Farías, investigador de la Universidad Libre de Berlín y miembro del capítulo Hesse de la Red Global Mx, en el marco del simposio "Políticas de integración en América Latina y el Caribe" durante la Semana Latinoamericana.



Ponencia Dr. Emmanuel Gómez Farías (Crédito foto: Consulado)

Quinteto de Alientos M5 MEXICAN BRASS

En el marco de la Semana Latinoamericana, los días 22 y 23 de octubre, se presentó en concierto el quinteto mexicano de alientos "M5 Mexican Brass" con gran éxito. La calidad musical expuesta por el quinteto mexicano, fue apreciado por un numeroso público. El quinteto es uno de los más destacados internacionalmente, realiza giras regulares a Alemania y en general a América Latina, Canadá, Estados Unidos, Europa y Asia.



M5 Mexican Brass (Crédito foto: Consulado)

Presencia de directores mexicanos en Fráncfort

En el marco del 6º Festival anual del Cine Latinoamericano en el Deutsches Filmmuseum, del 9 al 11 de noviembre, se contó con la presencia de dos directores mexicanos.

Con el apoyo del Consulado de México en Frankfurt, el 9 de noviembre se estrenó en Europa la cinta "La gran promesa" dirigida y co-escrita por Jorge Ramírez Suárez. Al final de la premier, el director participó en un cine debate con el público asistente. La película fue rodada en México, Alemania, Bosnia, y Estados Unidos, y producida en colaboración entre México y Alemania.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



Cónsul Villanueva, Jorge Ramírez Suárez, Natascha Gikas
(Crédito foto: Consulado)

El 11 de noviembre, después de su estreno en Berlín, se proyectó la cinta "Hilda", de Andrés Clariond, director y guionista. En esta ocasión, también se llevó a cabo un cine debate, en la que el público interactuó abiertamente con el cineasta.



Andrés Clariond, director de "Hilda" (Crédito foto: Consulado)

Torre Reforma premiada en Fráncfort

El primero de noviembre, la Cónsul Villanueva asistió a la ceremonia de entrega del Premio International "Highrise Award", celebrada en la "Frankfurter Paulskirche" y en la que resultó premiado con el primer lugar el arquitecto mexicano Benjamín Romano por el diseño y construcción del edificio de oficinas "Torre Reforma", ubicado en la Ciudad de México.



Benjamín Romano (Crédito foto: Consulado)

La Torre Reforma es un edificio de 246 metros de altura, que el jurado reconoció como una fusión bien lograda de diseño clásico, con elementos de la historia antigua de nuestro país, con aplicaciones y características innovadoras de un edificio inteligente, incluidas las relativas a su cimentación.



Cónsul Villanueva y hermanos Romano (Crédito foto: Consulado)

Música y ámbar

Gracias al apoyo del Consulado de México en Fráncfort, la Universidad Goethe, la Asociación Meliphone y el Círculo Mexicano Alemán se llevó a cabo el 19 de noviembre en la Katolische Hochschulgemeinde, el Concierto de Música Mexicana y la Conferencia del Ámbar del Mundo Maya "Música y ámbar"

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018



Pianista Anel Cruz Ramos (Crédito foto: Consulado)

En el concierto participó la Soprano Margarita Barajas y la pianista Anel Cruz Ramos, quienes interpretaron obras de los compositores Manuel M. Ponce, María Grever y Salvador Moreno.



Margarita Barajas y Anel Cruz Ramos (Crédito foto: Consulado)

Más tarde, en la conferencia, ofrecida por el ambarista Antonio Ramírez Jardines, se destacaron las diferencias del ámbar maya y del ámbar báltico.



Antonio Ramírez Jardines (Crédito foto: Consulado)

Gala de Música Mexicana en Fráncfort

En cooperación con el Instituto Cervantes, el Consulado de México y el Director del Mariachi Dos Águilas, Rodrigo Vidal, se llevó a cabo el 14 de diciembre la primera Gala de Música Mexicana que tuvo un éxito extraordinario.



Soprano Claraliz Mora (Crédito foto: Mariachi Dos Águilas)

Una velada extraordinaria con la presencia de la soprano y arpista veracruzana Claraliz Mora, el barítono Omar Garrido, quien fue discípulo de la soprano Irma González, y el Mariachi Dos Águilas, con ya nueve integrantes mexicanos y latinoamericanos. Asimismo, el programa estuvo amenizado por el grupo de danza folclórica Las Adelitas Tapatías, dirigido por Ada Edlich.



Adelitas Tapatías (Crédito foto: Mariachi Dos Águilas)

La Cónsul Cecilia Villanueva agradeció a la comunidad mexicana-alemana y en general a todos los asistentes por seguir de cerca

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

las actividades del programa cultural del Consulado, que cerraba este año con la distinguida presentación de artistas mexicanos talentosos en la primera Gala de Música Mexicana.



Cónsul Ruiz Mazón, Omar Garrido, Claraliz Mora y Cónsul Villanueva (Crédito foto: Consulado)

Actividades de la comunidad

Apoyo de difusión para la comunidad mexicana

El consulado de México continúa brindando apoyo a la comunidad mexicana difundiendo y promoviendo sus actividades a través del servicio de nuestro boletín.

Puedes solicitar la promoción de tu evento o negocio enviando un correo a la siguiente dirección

culturales@consulmexfrankfurt.org. Para ello es necesario que escribas el texto de promoción y adjuntes una *imagen-invitación-anuncio* del mismo.

El boletín del Consulado de México en Fráncfort

La Secretaría de Relaciones Exteriores tiene una Sección de Prensa Global que publica diversas actividades de todas las embajadas y consulados. El Consulado de México en Fráncfort ha publicado a lo largo de todo el año diversos artículos que dan cuenta del trabajo de promoción de esta Representación. Durante el último trimestre fueron publicados 10 artículos realizados por este Consulado.

También puedes encontrar los anteriores a través del siguiente enlace.

<https://saladeprensa.sre.gob.mx/index.php/li-sta-de-consulados/frankfurt>

Encuentro con la comunidad mexicana

En el marco de la Feria MEDICA en Düsseldorf, la Cónsul Cecilia Villanueva y el Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz Mazón se reunieron con la comunidad mexicana en Düsseldorf.

En dicho encuentro participaron la ex Presidenta y miembros de la Asociación Cultural Mexicana en Renania del Norte-Westfalia y algunas integrantes del grupo de baile "Viva México - Düsseldorf".



Encuentro con la Comunidad Mexicana en Renania del Norte- Westfalia (Crédito foto: Consulado)

Red Global Mx Capítulo Hesse

El consulado ha apoyado activamente a la Red Global Mx - Capítulo Hesse, un grupo de talentosos mexicanos asociados al Consulado, en los proyectos generados por el grupo en beneficio del país. Si deseas mayor información consulta la liga:

<https://www.gob.mx/ime/acciones-y-programas/red-global-mx>

O bien, la del Instituto de los Mexicanos en el Exterior <https://www.gob.mx/ime>

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

Día de muertos

El Consulado instaló un Altar del Día de Muertos en sus oficinas y estuvo expuesto al público del día 1º al 8 de noviembre. Esta Representación participó en el "Reto de Altar de Muertos" en línea, convocado por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior.

El primero de noviembre, el Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz Mazón asistió Museo de Etnología (Lindenmuseum) en Stuttgart al festival cultural organizado por dicho museo, la comunidad mexicana junto y otros socios locales, como la Sociedad Mexicano-Alemana (DMG por sus siglas en alemán). En este evento, se presentó una ofrenda de día de muertos y se realizaron bailables típicos y diversas actividades para niños.



Cónsul Adscrito Ruiz Mazón en el Día del Muertos del Lindenmuseum (Crédito foto: Consulado)

En Múnich, personal del consulado asistió el 4 de noviembre al amplio programa cultural organizado para la comunidad mexicana y alemana en el Museo de los Cinco Continentes. Durante el evento se realizaron diversas actividades, tales como una visita guiada a la ofrenda, presentaciones musicales y bailables típicos, una conferencia en torno al Día de Muertos y actividades para niños. Durante

la jornada se contó con la presencia de 2,822 visitantes en el Museo de los Cinco Continentes que acudieron para participar en esta fiesta comunitaria y cultural.



Ofrenda del Día de Muertos en el Museo de los Cinco Continentes (Crédito foto: Consulado)

Líderes mexicanos en Alemania que inspiran.

En esta nueva sección, queremos presentar en cada uno de los boletines a los mexicanos que viven dentro de la circunscripción de este consulado y que se han caracterizado por su trabajo, liderazgo y su esfuerzo constante y tenaz para lograr el lugar en el que ahora se encuentran. Se trata de mexicanos que con su incasable trabajo logran inspirar.

En este primer número, te invitamos a conocer a la artista Sarit Lichteckstein.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

Sarit Lichtenstein

Sarit Lichtenstein nació en México y estudió diseño gráfico en el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) (1980-1984). Posteriormente, continuó sus estudios en Roma en el Instituto Europeo de Diseño (1984-1986) y en la Academia de Arte Bezalel en Jerusalén (1988-1990). Gracias a su actividad como pintora y curadora, actividades que son universales, Sarit Lichtenstein es una cosmopolita que logra combinar diferentes mentalidades y culturas de varios continentes. Asimismo, la artista es promotora de la cultura, poniendo como foro su galería a disposición de otros artistas internacionales. Además de su exitosa labor como artista, fue profesora desde finales de los años 80 en el Museo de Israel, Jerusalén. Actualmente, además de su actividad como artista y pintora, Sarit es una excelente pedagoga y asesora a jóvenes pintores, escultores y dibujantes.



(Crédito foto: Sarit Lichtenstein)

Sarit Lichtenstein cuenta con numerosas exposiciones individuales y colectivas. Su trabajo se ha dado a conocer en México, Canadá, Estados Unidos, Europa e Israel. De igual forma, durante muchos años, las obras de Sarit Lichtenstein se han exhibido en museos y galerías internacionales y se han adquirido para colecciones privadas de todo el mundo.

Desde 1991 es miembro de la Asociación de Pintores y Escultores de Israel y desde 2008 de la Asociación de Artistas Plásticos de Garza García, México.



Sarit Lichtenstein Hommage an Yehudi Menuhin - The Sound of Color, 2016 Galerie AM PARK (Crédito foto: Sarit Lichtenstein)

Si quieres saber más sobre esta gran artista, sigue los siguientes enlaces para conocer más su trabajo.

<https://wsimag.com/es/arte/46419-las-secretas-rutas-del-color>

<http://galerieamparkfrankfurt.de/https://www.youtube.com/watch?v=Wkma53G8t8I>

<https://www.youtube.com/watch?v=7YqJiI5AU9c>

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Octubre-Diciembre de 2018

¡Felices Fiestas!

Finalmente nos despedimos deseándoles felices fiestas decembrinas y un excelente

¡Feliz Año Nuevo 2019!



La edición de este boletín estuvo a cargo de Anel Cruz Ramos